

Lecciones del 2013

Iglesia Bautista

Mes de Diciembre—UNA IGLESIA QUE CRECE EN CARIDAD

1 de Diciembre de 2013

UNA IGLESIA QUE CRECE EN EL 2013
CRECIENDO EN CARIDAD EN NOSOTROS

Lectura Bíblica: I Corintios 13 y Todos los de la lección

Versículo de Memoria: I Corintios 13:2—“Y si tuviese profecía, y entendiese todos los misterios y toda ciencia, y si tuviese toda la fe, de tal manera que trasladase los montes, y no tengo amor, nada soy.”

Propósito: Enseñar acerca del amor que tenemos que tener si queremos tener algo que vale la pena.

INTRODUCCIÓN:

Muchos podrán tener de todo y podrán hacer de todo pero si no tienen amor de nada les sirve. El amor de lo que está hablando en este pasaje no es el simplemente amar a alguien. La palabra “amor” en la Biblia viene de tres distintas palabras en el griego: Una representa el amor erótico o sensual, otro representa el amor correspondido que ama, siempre y cuando sea amado y el tercero es el amor AGAPE, que es un amor Divino y celestial que ama sin esperar nada a cambio. Dios quiere que el amor AGAPE esté en nosotros porque solo al tener este amor tengo...

I. DIOS—I Juan 4:7-17

Siendo que Dios es amor entonces para poder amar con amor AGAPE tengo que tener a Dios. Las únicas personas que pueden crecer en el amor que viene de Dios son aquellos que han recibido a Cristo en sus corazones. Al tener a Cristo en tu corazón puedes amar de la forma en que dice en Primera de Corintios que debemos amar pues sin el amor de Dios de nada sirve todo lo que hagamos para otros. Hay muchos que le hacen bien al prójimo y son muy sacrificados y tienen mucha fe pero si no han recibido a Cristo en sus corazones de nada les sirve—Ver. 1-3. Las obras no pueden salvar a nadie—Efesios 2:8, 9 y Tito 3:5.

II. DESEOS CORRECTOS—I Cor. 13:4-7

Cuando tenemos a Cristo en nuestros corazones y el amor de Dios reina en nosotros entonces podemos crecer en el amor como Dios quiere y tendremos el deseo de amar correctamente siendo sufridos, benignos, sin envidias, sin jactancias, sin envanecerse, sin hacer algo indebido, sin buscar lo suyo, sin irritarse, sin buscar rencor, sin gozarse en la injusticia, sino gozarse en la verdad, sufrir, creer, esperar y soportar todo, aun lo que no consideramos que tenemos que soportar—II Tim. 2:10. Solo teniendo el amor de Dios en nosotros podremos tener el deseo y las fuerzas para poder tener estas cualidades en nuestras vidas—Filipenses 4:13.

III. DURABILIDAD EN AMAR—I Cor. 13:8

Muchos dicen amar hoy y para mañana ya no aman pues no tienen el amor que viene de Dios. Cuando una persona conoce a Dios tendrá un amor por otros que no se apaga ni se va—Ver. 8. Si eres de los que dices que amas hoy pero ya mañana no amas es porque o no conoces el amor de Dios o eres tan inmaduro que no conoces la diferencia entre sentimientos y amor—Romanos 13:8-10. El que ama de verdad nunca deja de amar.

CONCLUSIÓN:

Dios quiere que estemos creciendo en el amor constantemente. Nunca debemos dejar de crecer en este asunto del amor. El amor no es solamente un sentimiento sino primeramente es una decisión. Tenemos que tener a Dios en nosotros y estar decididos que vamos a amar como Dios quiere para que podamos crecer en la caridad o amor.

UNA IGLESIA QUE CRECE EN EL 2013
CRECIENDO EN CARIDAD POR LAS MADRES

Lectura Bíblica: Todos los de la lección

Versículo de Memoria: Efesios 6:2, 3—“Honra a tu padre y a tu madre, que es el primer mandamiento con promesa; ³para que te vaya bien, y seas de larga vida sobre la tierra.”

Propósito: Enseñar acerca de las maneras que demostramos que amamos a nuestras madres por medio de honrarlas.

INTRODUCCIÓN:

Hoy es el día de las Madres y es el día en que todos le muestran a sus madres cuanto les aman y aprecian el sacrificio que ella hizo por ellos por darles la vida y criarlos. Cada uno de nosotros debemos estar creciendo en nuestra caridad o amor por nuestras madres. Si amamos a nuestras madres entonces vamos a honrarlas y no solamente un día al año sino todos los días del año. ¿En qué formas podemos honrar a nuestras madres?

I. DECIRSELO—Colosenses 4:6

Debes estar constantemente diciéndole a tu madre que la amas y que le agradeces por todo lo que ella ha hecho por ti. Toda palabra que sale de nuestra boca debe ser sazonada con sal (agradable y sabrosa), en especial cuando le hablamos a nuestras madres. Debes tener mucho amor en tu corazón por tu madre y si es así entonces le hablarás palabras bonitas y de cariño a ella—Mateo 12:34-37. Nunca maldigas ni hables en forma fea a tu madre porque te irá mal—Marcos 7:10.

II. DARLE REGALOS—Marcos 7:9-13

La palabra “honrar” es una referencia a dar una asistencia o una bendición económica. Honrar es dar dinero. Un hijo que desea honrar a su madre será uno que constantemente le está ayudando a su madre y dándole regalos y dinero a ella. Hay muchos que nunca le dan nada a su madre y Dios no te va a bendecir por ello. Por muy pequeño que sea un hijo o una hija, todos pueden darle algo a su madre para mostrarle que le amas y la honras. Piensa en lo que le puedes dar a tu madre y hazlo.

III. DEDICARLE TIEMPO—Proverbios 30:17

Cuando una madre pasa tiempo con sus hijos ella siempre está instruyéndoles y enseñándoles lo que ellos deben hacer. El hijo necio no desea pasar tiempo con su madre para no tener que escuchar sus enseñanzas y palabras pero cada uno de nosotros debemos pasar tiempo con nuestras madres y honrarlas con escuchar sus enseñanzas y directrices—Proverbios 1:8; 6:20. Nunca menosprecies a tu madre—Prov. 23:22.

IV. OBEDECERLE—Efesios 6:1, 2

Dios quiere que cada hijo e hija sean obedientes a su madre, pues esta es una de las maneras que la honras. Si no eres obediente y eres necio serás tristeza para tu madre—Proverbios 10:1. Si eres un hijo obediente y sabio serás una fuente de gran alegría para tu madre—Proverbios 23:24, 25. Si quieres que tu madre sea una mujer muy feliz todo el año simplemente debes honrarle con obedecerle.

CONCLUSIÓN:

Juan 19:26, 27—Jesús se preocupó por cuidar y honrar a su madre aún cuando estaba sufriendo en la cruz. El amó a su mamá y lo manifestó cuando estaba a punto de morir. ¿Qué estás haciendo tu para mostrar a tu madre que la honras y la amas? Cada cristiano debe mostrar mucho amor y honra a su madre.

UNA IGLESIA QUE CRECE EN EL 2013
CRECIENDO EN CARIDAD POR LOS HERMANOS

Lectura Bíblica: Todos los de la lección

Versículo de Memoria: Romanos 12:10—“Amaos los unos a los otros con amor fraternal; en cuanto a honra, prefiriéndoos los unos a los otros.”

Propósito: Enseñar acerca de las maneras que debemos amarnos los unos a otros entre hermanos en Cristo.

INTRODUCCIÓN:

Una de las cosas que debe distinguir al Cristiano del resto del mundo es el amor que debe haber entre los mismos—Juan 13:35. Hay muchos que dicen que son cristianos pero no tienen amor por los hermanos en Cristo ni disfrutan estar con los hermanos en Cristo. Si de verdad tienes a Cristo en tu corazón debes estar constantemente creciendo en tu amor para con tus hermanos en Cristo. Nosotros debemos amarnos los unos a los otros en las siguientes formas...

I. FRATERNALMENTE—I Pedro 3:8

La primera forma en que debo amar a los demás en la iglesia es FRATERNALMENTE, lo cual significa que debe amarlos como HERMANOS. Si tienes a Cristo en tu corazón entonces eres hijo de Dios (Juan 1:12) y eres hermano de todo aquel que también es hijo de Dios y por lo tanto debes amarlo—I Pedro 2:17. El que dice que es salvo pero no ama a los hermanos en Cristo es probable que no sea salvo—I Juan 3:13, 14. ¿Tienes amor por tus hermanos en Cristo? ¿Quiénes son tus mejores amigos, hermanos o impíos?

II. ENTRAÑABLEMENTE—I Pedro 1:22

El amar entrañablemente es amar en una forma ferviente y sin fingimiento—Romanos 12:9. Hay muchos que dicen amar pero nunca manifiestan ese amor. Si dices amar entonces debes hacerlo de una forma que sea obvio e indiscutible. ¿Qué haces por otros para que ellos vean que tu los amas? Si amas a tus hermanos en Cristo entonces debes estar saludándolos, hablándoles, compartiendo con ellos, ayudándoles en lo que puedes y siendo un buen amigo y hermano en Cristo. Si amamos a nuestros hermanos en Cristo entonces debemos manifestarlo por ayudarles en todo lo que podamos—I Juan 3:15-18. El amar entrañablemente es amar sin fingimiento y de una forma muy obvia.

III. ELEVANDO A OTROS—Romanos 12:10

Al amar a nuestros hermanos en Cristo debemos regocijarnos cuando a alguno le va bien y no debemos quedarnos sin honrar o levantar en alto a esa persona. Siempre debemos buscar elevar a otros y honrar a otros, pues eso es lo que quiere Cristo que hagamos—Filipenses 2:1-4. Siempre debemos estar buscando honrar a otros y si esto hacemos Dios nos honrará y nos exaltará a nosotros—Mateo 20:26-28 y 23:11, 12. No seas de los que buscas honrarte a ti mismo sino siempre busca honrar a otros y Dios te honrará a ti. Cuando amas a tus hermanos en Cristo no tendrás envidia cuando otro es honrado sino que te gozarás por ellos y también los exaltarás. Esta semana hay graduandos del colegio y debes buscar exaltar a aquellos que son tus hermanos en Cristo que se están graduando.

CONCLUSIÓN:

Muchos dicen que aman pero es solo de labios y no FRATERNALMENTE, ni ENTRAÑABLEMENTE, ni ELEVANDO A OTROS, sino que solo se aman a sí mismos. No seas uno que te amas solo a ti mismo sino debes amar a Dios sobre toda cosa y a tu prójimo como a ti mismo. Debemos estar creciendo en nuestro amor el uno por el otro.

Lecciones del 2013
Iglesia Bautista
Mes de Diciembre—UNA IGLESIA QUE CRECE EN CARIDAD
22 de Diciembre de 2013

UNA IGLESIA QUE CRECE EN EL 2013
CRECIENDO EN CARIDAD POR CRISTO

Lectura Bíblica: Todos los de la lección

Versículo de Memoria: I Juan 4:19—“Nosotros le amamos a él, porque él nos amó primero.”

Propósito: Enseñar acerca de todo lo que Dios ha hecho por nosotros que debe motivarnos a amarle más a El.

INTRODUCCIÓN

En esta fecha estamos recordando el nacimiento de nuestro Señor Jesucristo. Aunque quizás no fue en esta fecha, por lo menos sabemos que sí vino al mundo hace más de 2000 años. En la mayoría de los casos al nacer un niño todos los que están alrededor de ese niño aman al niño sin que este lo sepa y sin que ame devuelta. En el caso de Jesús es muy distinto. Al venir Jesús a este mundo el vino porque ya amaba al hombre y su venida no fue para ser amado sino porque El ama al mundo primero. Nosotros amamos a Jesús porque El nos amó primero y al venir al mundo, naciendo de una virgen, demostró cuánto nos ama y eso debe motivarnos a crecer en nuestro amor por El.

¿Qué hizo Jesús para demostrarnos su amor?

I. DEJO EL CIELO—Juan 16:26-28

La primera demostración del amor de Dios hacia nosotros en relación con la Navidad está en el hecho que Cristo dejó el cielo y al Padre para venir a este mundo. La Trinidad (Padre, Hijo y Espíritu Santo) nunca se habían separado y El dejó el cielo para venir a vivir entre los hombres. Solo un gran amor por nosotros pudo hacer eso.

II. SE HIZO POBRE—II Corintios 8:9

Cristo, siendo Dios, es dueño de todo—Salmo 95:1-5; I Crónicas 29:14-16. Cristo no solo es dueño de todo aquí en la tierra sino del universo entero—Salmo 8:3, 4. El dejó el esplendor y la gloria del cielo para venir a este mundo a vivir entre los hombres. No hay duda que la gloria de Dios es mucho más hermosa que este mundo.

III. SE HUMILLÓ—Filipenses 2:5-8

Cristo, estando en el cielo en la comunión con el Padre, siendo dueño de todo este universo, tuvo que humillarse muchísimo para poder venir a este mundo y nacer del vientre de su propia creación. No solo nació de su creación sino que nació en una familia humilde y nació en un establo y fue puesto en un pesebre en vez de una cuna—Lucas 2:4-7. Todo esto manifiesta cuánto nos ama nuestro Señor, como para humillarse tanto por nosotros. ¿Qué tanto amas a otros? ¿Estás dispuesto a humillarte por tu amor por otros?

IV. FUE OBEDIENTE—Hebreos 5:7, 8

Cristo, aunque ya sabe todo, tuvo que “aprender” la obediencia pues, siendo Dios, nunca tuvo que ser obediente a nadie ni nada. El mismo Creador se humilló tanto que fue hasta obediente a su propia creación. Cristo es el Dios Todopoderoso—Isaías 9:6 y él fue tan obediente que hasta se dejó crucificar (Filipenses 2:8) pudiendo El llamar a doce legiones (50,000—70,000) de ángeles—Mateo 26:47-53. Solo una persona que tiene mucho amor daría su vida por otro y eso es lo que hizo—Romanos 5:8 y Juan 15:13.

CONCLUSIÓN:

Si amas a Dios lo haces porque El te amó primero. El niño Jesús vino a este mundo no buscando el amor de los hombres sino por amor a los hombres. Si nadie hubiera amado al niño Jesús aún así hubiera crecido sin trastornos y hubiera dado su vida por nosotros pues él existió antes de venir y vino porque nos amó a nosotros primero. Es por esta razón que debemos amar al Señor Jesucristo más y más cada día.

Lecciones del 2013
Iglesia Bautista
Mes de Diciembre—UNA IGLESIA QUE CRECE EN CARIDAD
29 de Diciembre de 2013

UNA IGLESIA QUE CRECE EN EL 2013
CRECIENDO EN CARIDAD POR LA OBRA DE DIOS

Lectura Bíblica: Todos los de la lección

Versículo de Memoria: II Tesalonicenses 1:3—“Debemos siempre dar gracias a Dios por vosotros, hermanos, como es digno, por cuanto vuestra fe va creciendo...”

Propósito: Enseñar acerca de todo lo que debe haber crecido en nuestras vidas en este año 2013.

INTRODUCCIÓN

No hay duda alguna que ha habido crecimiento en nuestra iglesia durante este año pasado. Hoy, en el último domingo del año, queremos examinarnos a nosotros mismos para ver si hemos crecido en las áreas que Dios quiere que crezcamos. Dios no solo quiere que crezcamos numéricamente sino que Dios quiere que nosotros estemos creciendo en otras cosas. Las áreas en nuestras vidas en que Dios quiere que estemos creciendo es en cuanto a...

I. FE—II Tesalonicenses 1:3

Una de la áreas donde más debes de haber crecido es en cuanto a tu fe. ¿Tienes más fe en tu Dios hoy que lo que tenías hace un año? Si has crecido en tu fe entonces sí ha habido el crecimiento que deseamos tener en nuestra iglesia. Si has crecido en tu fe entonces estarás orando más, poniendo a Dios primero en tu vida, sirviendo más al Señor y dando más tus diezmos y ofrendas. Si has estado escuchando la Palabra de Dios este año tu fe tiene que haber crecido—Romanos 10:17.

II. CONOCIMIENTO—Colosenses 1:9, 10

¿Puedes decir que hoy tienes más conocimiento de Dios que lo que tenías hace un año? Una de las metas primordiales de nuestra iglesia es enseñar la Palabra de Dios tal y como Dios quiere que se enseñe. Cada uno de nosotros debe haber crecido en su conocimiento de las Escrituras y de su Dios. Si hemos de ser nobles tenemos que ser de los que escudriñamos las Escrituras siempre—Hechos 17:10, 11. Una de las cosas que debió haberte ayudado a crecer en este año es el haber leído toda la Biblia siguiendo la guía que repartimos.

III. CRISTO—Juan 3:28-30

¿Ha crecido Cristo en tu vida en este año? ¿Vives más para agradarle a El que lo que solías hacer hace un año atrás? ¿Ha crecido tu amor por Cristo en este año? Si de verdad estas cosas han sucedido en tu vida, entonces se verá en que eres más obediente a El cada día—Juan 14:15 y 15:14. Muchos dicen amar a Cristo y querer que El crezca en sus vidas pero siguen viviendo para complacerse a sí mismos. Si de verdad Cristo ha crecido en tu vida, entonces ya no debes vivir para agradarte a ti mismo sino a El—Gálatas 2:20.

IV. CONGREGACIÓN—Efesios 2:19-22

¿Eres un miembro más activo en la iglesia hoy de lo que eras el año pasado? ¿Estás más involucrado en la obra de Dios hoy que lo que estabas hace un año? Todos debemos estar creciendo en ese cuerpo que es la iglesia para que la misma sea fortalecida y bendecida. ¿Eres uno que ya exhortas a otros y animas a otros al venir a la iglesia? O ¿Todavía alguien tiene que estar exhortándote y animándote a que vengas a la iglesia? Hebreos 10:24, 25. Muchos ya deben ser maestros después de un año creciendo en la iglesia—Hebreos 5:11-14.

CONCLUSIÓN:

Si nuestra iglesia creció en FE, en CONOCIMIENTO, en entrega a CRISTO, y en involucrarse en la CONGREGACIÓN, entonces la iglesia estará creciendo numéricamente también. Seamos una iglesia que siempre está creciendo, pues Dios quiere que seamos una IGLESIA QUE CRECE EN EL 2013.